

## Inaugura Chucho 40. Foro Internacional de Turismo Médico

Con la finalidad de generar las condiciones para el impulso del turismo médico en la zona conurbada y en particular en el municipio de Tampico, dio inicio este jueves el 40. Foro y Exposición Internacional de Turismo Médico, celebrado en el Centro de Convenciones Expo Tampico. **Pág. 2**



## CONURBADA

### Altamira, en la ruta de la modernidad y el desarrollo sustentable

Ampliando las alternativas para mejorar la circulación vehicular y abatiendo el rezago existente, la alcaldesa Alma Laura Amparán Cruz inauguró la pavimentación a base de concreto hidráulico de la calle Gustavo Díaz Ordaz, en la colonia Tampico-Altamira. **Pág. 7**



www.elsoldetampico.com.mx



# El Sol de Tampico



TAMPICO | VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2019 | AÑO LXIX | NO. 25,103 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | AGUSTÍN F. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ / DIRECTOR

\$10.00

## INAUGURAN FORO INTERNACIONAL

# Turismo, fortaleza del sur

MIRNA HERNÁNDEZ / Reportera

La industria de viajes médicos crece a pasos agigantados y la región tiene todo para sobresalir

El segundo lugar de México en el ranking mundial de turismo médico y que le dan ingresos por 3 mil 500 millones de dólares anuales, facilitan al sur de Tamaulipas la integración de su propio clúster de salud con la disponibilidad de hospitales certificados, médicos reconocidos e infraestructura hotelera de primera clase, advirtieron expertos y autoridades especializadas en el IV Foro Internacional de Turismo Médico.

En la inauguración ayer en la Expo Tampico, José Zeind Domínguez, director de Desarrollo de Turismo Cultural y de Salud de Sectur, dejó claro que esa industria bastante productiva crece a ritmos agigantados e indicadores hacen ver que México recibe entre 1.3 y 3 millones de pacientes cada año, principalmente de Estados Unidos y Canadá, por

## CLÚSTER

LA ZONA conurbada cuenta con la infraestructura necesaria para sobresalir en esta nueva industria que esta generando divisas al país

el reconocimiento que tienen los médicos mexicanos en esos países y Europa.

En el 2017, los extranjeros convirtieron al territorio mexicano en su destino favorito y gastaron más de 3 mil 500 millones de dólares en México, con un crecimiento exponencial en la demanda por el envejecimiento de la población, aumento de las enfermedades degenerativas y, sobre todo, por los cambios en las políticas de salud y bienestar en sus países. **Pág. 3**



En la Expo Tampico se inauguró el IV Foro Internacional de Turismo Médico, organizado por la Coparmex / MIRNA HERNÁNDEZ

## Oseguera es anfitrión de Primera Feria del Empleo en la zona

Con voluntad de la sociedad, los tres niveles de gobierno y la iniciativa privada, el municipio de Ciudad Madero que preside el alcalde Adrián Oseguera Kernion fue anfitrión y órgano facilitador para celebrar la "Primera Feria del Empleo Tampico-Madero 2019". **Pág. 8**



## SUEÑO TRUNCADO

La crisis migratoria en la frontera de Tamaulipas se agudizó el día de ayer, generando un estado de tensión al momento en que cientos de migrantes intentaron ingresar en un "muro" humano a territorio norteamericano. **Pág. 9**

# Aumentan hasta 70% los trastornos mentales

PAULO MONSIVÁIS / Reportero

Ansiedad, depresión, trastorno bipolar, déficit de atención y esquizofrenia son los padecimientos mentales que más se atienden en el Hospital Psiquiátrico de Tampico y aunque estas enfermedades pueden incapacitar a las personas o incluso hacer que atenten contra su vida, no se ha valorado su atención ni prevención, por lo que siguen creciendo silenciosamente.

"A pesar de que en los últimos cinco años las enfermedades mentales han crecido hasta 70%, las personas que se atienden de los distintos padecimientos de esta vertiente de la salud solo llega a 15 por ciento, situación que ha derivado en distintas problemáticas sociales", señaló el director del Hospital Psiquiátrico de Tampico, Alejandro Cruz Rosas.

Expresó que el nosocomio atiende en promedio 10 mil consultas anuales y de estos pacientes el 30% tienen condiciones suicidas, es decir unas 3 ó 4 mil personas, que se ven afectadas en su salud mental, pueden atentar contra su vida en cualquier momento o generar conflictos a sus familias.

"Pero si lo traspolamos a la población que no acude a consulta, por la



Crece las enfermedades mentales, pero disminuye la detección de los padecimientos / PAULO MONSIVÁIS

falta de detección oportuna o por estigmatización, estamos hablando de una cantidad muy alta hasta 50% de personas que están expuestas a estas condiciones y pueden padecer alguna afectación o trastorno mental", comentó el especialista.

Estar expuesto constantemente a agresiones físicas, psicológicas o verbales está entre los primeros factores para que una persona pueda tener una enfermedad.

Añadió que al conmemorarse este 10 de octubre el Día Internacional de la Salud Mental, se hace un llamado a la población y a las autoridades para que se integren programas de identificación, prevención, atención y tratamiento de los distintos trastornos emocionales y de conducta, además de ser una oportunidad para crear conciencia en la ciudadanía sobre esta situación.

Estar expuesto constantemente a agresiones físicas, psicológicas o verbales, vivir de forma permanente en situaciones de riesgo, además de tener antecedentes genéticos, están entre los primeros factores para que una persona pueda tener una enfermedad o afectación en su salud mental, la cual se debe identificar oportunamente para poder atender y no derivar en un problema mayor.



Pasos de lanchas están entre las zonas prioritarias / PAULO MONSIVÁIS

## Refuerza Salubridad combate al dengue

PAULO MONSIVÁIS / Reportero

Debido al incremento de casos de dengue en Veracruz, que ya rebasan los 4 mil 800, el sector Salud en Tamaulipas redujo el tiempo de fumigaciones en las zonas donde las dos entidades se unen, ya que se empezaron a fumigar áreas aledañas al río Pánuco cada 21 días, sin embargo actualmente se efectúan cada semana.

María del Carmen Díaz Barrios, jefa de la Jurisdicción Sanitaria número 2,

que corresponde a Tampico y Madero, expresó que se utilizan 11 camionetas con el fumigante completo en cada dispersor para abarcar todos los puntos cardinales de dicha línea divisoria interestatal, con lo que se redobla la estrategia de cerco sanitario.

Indica que con la llegada de la temporada de lluvias en el Golfo de México se empezaron a intensificar todas las acciones, sobre todo en los sectores que se han convertido en un alto riesgo por el brote de miles de casos en la zo-

na veracruzana, punto desde donde arriban miles de personas a la zona metropolitana de Tampico.

La funcionaria estatal informó que en Tampico se tiene conocimiento de 15 casos de dengue por asociación epidemiológica, es decir, se trata de pacientes que llegaron del estado de Veracruz, aunque ninguno del tipo hemorrágico, y en total se tienen 66 casos en Ciudad Madero y Tampico, lo que contrasta con los miles de casos detectados en la entidad veracruzana.

Hoy...

5

SECCIONES

48

PÁGINAS

EXIJA SU EJEMPLAR COMPLETO



Agustín Jiménez C.	Loc.
Armando Juárez B.	NaI.
Marco Baños	NaI.
Juan José González M.	NaI.
Raúl Carrancá y Rivas	NaI.
Federico La Mont	NaI.
Benjamín González	NaI.
Raúl Nava	Dep.